



Karla Beatriz Cruz Martínez

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Control de lectura

Interculturalidad y salud

PASIÓN POR EDUCAR

1

“A”

Comitán de Domínguez Chiapas a 12 de octubre de 2022.

DIAGNÓSTICO DE SALUD POBLACIONAL CON ENFOQUE DE ECOSALUD

El diagnóstico de salud poblacional es una herramienta muy importante y fundamental en la investigación de la salud pública. La salud pública busca identificar las diferentes necesidades de la población y las diferentes soluciones que se pueden poner en práctica para resolver la problemática. Estos diagnósticos, que son los más antiguos se podría decir que son los más tradicionales incluyen tres ejes, los cuales son: principalmente la necesidad de la población y como se desarrolla el proceso de salud - enfermedad (en este apartado entra como está actualmente las indicadores de riesgo morbilidad y mortalidad). Otro aspecto es como está constituido los determinantes sociales, y el último aspecto es el de recursos y servicios. La salud pública abarca muchos aspectos, aparte de enfocarse en los riesgos y daños producidos, entra en participación las fortalezas de la población, ver en donde tiene una estructura más fuerte y apoyar en donde está débil. Para hacer el uso de perspectivar para el diagnóstico de salud poblacional, se divide en dos, uno es que se vincula con los servicios

5- Octubre - 2022

FACTORES DETERMINANTES DE LA SALUD

IMPOR TANCIA DE LA PREVENCION

Cuando Marc Lalonde presentó su estudio, se empezó a hablar de los determinantes de la salud de cada individuo, tanto individual como colectivamente. Los determinantes de salud son un conjunto de factores que incluyen aspectos personales, tanto sociales, otro factor que es muy importante es la economía de las personas, ya que de esta se puede determinar un buen estado de salud. Los determinantes se dividen en dos grupos, los que son responsables del estado y otros es el del sector salud. En los determinantes influye mucho el estilo de vida de cada persona, ya que conforme sea su costumbre de alimentación, ejercicio, salud mental, influye en gran medida en una buena salud. Otro factor que influye mucho en la salud es el ambiente, los cambios climáticos, desastres naturales, como los tornados, huracanes, temblores, etcétera. Desde el punto de vista del sector salud, hay cuatro aspectos que considera, uno es el medio ambiente, estilo de vida, la atención sanitaria y biología humana, estos son determinantes que se encuentran en lo más alto de los determinantes.

6-Octubre-2022

ATENCIÓN PRIMARIA DE SALUD

PROTECCIÓN Y PROMOCIÓN DE LA SALUD

La protección social en salud es la que garantiza que haya un buen manejo del equipo médico, para que así la población en general no carezca de ningún tipo de medicamento, instrumentos para una buena revisión, que toda cara de salud, centro de salud, hospital en la ciudad desde lo más sencillo, hasta lo más complejo. De igual manera esta es la que constituye una diferencia, ya que la salud es un derecho al que todo ciudadano tiene derecho a ejercerla. La protección social a salud no es algo establecido y que el modelo va a estar para siempre, esto no es así, si no que esta en constante cambio, con el paso del tiempo, el modelo anteriormente utilizado cambia a otro, se actualiza conforme a las necesidades que presente la población. Antes de lanzar una política debe de haber una investigación sobre como garantizar un buen acceso a la protección de esta, también se debe de contar con una buena calidad de atención, del instrumento ocupado en el paciente, otra cosa con la que se debe de contar es con la oportunidad de poder recibir una atención. Para lograr un buen enfoque en todas las políticas de salud se

EDUCACIÓN PARA LA SALUD CON ENFOQUE INTEGRAL

La educación es considerada la vía más accesible para alcanzar el desarrollo humano y sostenible, por lo que aparte de intervenir en aspectos como que declinan socialmente el orden estructural, fomenta el desarrollo de competencias que buscan que haya una implementación de conocimiento, habilidades que las destinen que desarrollan los individuos para comprender y entender el mundo en el que se vive, por lo que es importante abordar este tema por distintos factores como los sociales, pero una muy importante es el gobierno, en este aspecto entra el desarrollo de nuevas políticas educativas, que haga un buen acceso a la educación. Otro concepto es que la educación para la salud es un enfoque integral, como el proceso de un generador de aprendizaje, tiene dos enfoques, en los que se divide individualmente y para el desarrollo de la ciudadanía, lo que busca es que sea algo colectivo y no individual, que haga una participación de la población y los diferentes sectores del desarrollo. El vivir mejor es algo que

REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS

Arenas-Monreal, L., Cortez-Lugo, M., Parada-Toro, I., Pacheco-Magaña, L. E., & Magaña-Valladares, L. (2015). Diagnóstico de salud de la población con un enfoque de ecosalud. *Revista de Saude Publica*, 49(0).

<https://doi.org/10.1590/S0034-8910.2015049005842>

Villar Aguirre, M. (2011). Factores determinantes de la salud: Importancia de la prevención. *Acta médica peruana*, 28(4), 237–241.

http://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1728-59172011000400011

Valdés, A. (s/f). OPS/OMS. Organización Panamericana de la Salud / Organización Mundial de la Salud.

https://www3.paho.org/hq/index.php?option=com_content&view=article&id=4180:2007-proteccion-social-salud&Itemid=2080&lang=es

Promoción de la salud. (s/f). Who.int. <https://www.who.int/health-topics/health-promotion>

De Experiencias, C., De, S., De, P., Salud, L. A., La, E. N., De, R., & Américas, L. (s/f). DOCUMENTO CONCEPTUAL: EDUCACIÓN PARA LA SALUD CON ENFOQUE INTEGRAL. Paho.org.

<https://www.paho.org/hq/dmdocuments/2017/promocion-salud-intersectorialidad-concurso-2017-educacion.pdf>